

2023

RAPPORT D'ACTIVITÉS





SOMMAIRE

- 01** Mot de la Présidente
- 02** Rétrospective
- 03** Evenements
- 04** Lancement End The Grind
- 05** Lancement de End the Grind
- 06** Projets 2024
- 07** Autres informations
- 08** Conclusion
- 09** Conclusion

MOT DE LA PRÉSIDENTE



C'est avec bonheur et gratitude que je vous présente le rapport d'activité de l'année 2023.

Bonheur car nos missions, nos évènements, nos projets ont bien avancé.
Gratitude envers nos fidèles adhérents, nos donateurs réguliers, nos followers de plus en plus nombreux sur les réseaux sociaux, notre Parrain Guillaume Meurice et notre marraine Hélène Gateau, nos militants réguliers depuis la première heure.
Je voudrais remercier particulièrement nos bénévoles présents depuis le début de l'aventure ainsi que ceux nouvellement arrivés.

Ils n'ont aucune visibilité médiatique mais sans leur investissement et leurs compétences diverses, « C'est Assez ! » n'existerait sans doute plus. En effet porter une association à bout de bras peut s'avérer être usant et sans leur aide sans doute me serais-je découragée.
Ainsi je tiens à nommer Julie, Florian, Mailou, David, Mikka, Aurélie, Ervan, Laetitia et Hannah et tous les autres, toujours au top et disponibles !

Un grand merci à Arielle pour tous ses précieux conseils, à Laurent qui a réalisé gracieusement tous nos visuels de campagne, à Elisa pour son talent de graphiste.

Un grand merci également à Morgane et à Agnès qui nous font bénéficier de leurs compétences scientifiques.

Je profite de ce petit temps de parole pour lancer un appel à bénévoles motivés et bienveillants.

Toute compétence est la bienvenue !

“Si ces nouvelles nous satisfont, elles nous montrent aussi qu’il reste beaucoup à accomplir.”

Christine Grandjean, Présidente de C'est Assez !

L'année 2023 a été marquée par trois événements qui continueront à prendre de l'ampleur en 2024 :

- Finalisation du site et de la stratégie de lancement des premières manifestations #EndTheGrind pour 2024
- Discussions avec un sanctuaire dans le sud de l'Italie à Tarente dont une visite est prévue sur place au second trimestre 2024
- La création d'un fond de dotation et la distribution de nos plaquettes chez différents notaires



Si ces nouvelles nous satisfont, elles nous montrent aussi qu'il reste beaucoup à accomplir.

Les objectifs pour cette année 2024 sont donc multiples, nous vous détaillons tout cela dans les pages qui suivent.

***"Nos objectifs pour
cette année sont
multiples"***

***Christine Grandjean,
Présidente de C'est Assez !***

Christine Grandjean, Présidente de C'est Assez !

Sans vous rien n'est possible !!

RÉTROSPECTIVE

Janvier

9 janvier

Mise en ligne d'une pétition pour demander au gouvernement de respecter ses engagements, d'interdire la reproduction des cétacés captifs et permettre la création d'un sanctuaire en France

28 janvier

Manifestation à Paris à la Maison de la Culture du Japon pour dire « STOP » à la chasse aux Dauphins à Taiji avec une trentaine de militants

25 mars

Participation à la journée mondiale pour la fin de la pêche et gestion d'un stand d'information à la Fontaine St Michel à Paris.

Avril

22 avril

Stand d'information : la captivité et la surpêche à Paris et nettoyage de plage à Toulon

29 et 30 avril

Participation au salon du bien être à Strasbourg.
Deux conférences données par Christine GRANDJEAN présidente de C'est Assez !, concernant l'intelligence des cétacés et le problème de leur captivité.

Mai

13 mai

C'est Assez ! a participé à l'évènement Empty the tanks avec des stands à Toulon, Paris et Nantes pour informer et en finir avec la captivité des cétacés.

23 mai

Mise en ligne d'une pétition « Orques du Marineland d'Antibes au Japon ? C'est Non ! » et relance de la pétition adressée à Emmanuel Macron pour exiger le statut de personne non-humaine aux cétacés

15 juin

Urgence pour les orques du Marineland

RÉTROSPECTIVE

1&2 juillet

Japan dolphin Day

Actions en ligne contre le « Grind » aux îles Féroé :

Signature de pétitions

Envoi de mails à l'ambassade du Danemark

Création ou téléchargement de visuels avec le #EndTheGrind

Août

13 août

Stand d'informations "Empty the Tanks"

Septembre

2 septembre

Rassemblement sur le parvis du Trocadéro pour réclamer la fin des atroces massacres et captures des dauphins chaque année à Taiji (Japon)

9 septembre

Événement Japan Dolphins Day à Toulon sur la plage du Mourillon pour montrer l'opposition à la chasse aux dauphins à Taiji

16 septembre

Événement Japan Dolphins Day sur la Place Royale à Nantes

Octobre

13 octobre

Soirée projection/débat gratuite du film « Blackfish 2 » en présence de notre parrain Guillaume MEURICE

23 octobre

Campagne d'envoi d'e-mails aux actionnaires de Parques Reunidos (propriétaire de Marineland) pour qu'ils prennent leurs responsabilités envers les animaux et cessent toute démarche de transfert vers le Japon

27 octobre

Saisie par l'association de la cheffe de service de la direction départementale de la protection des populations (DDPP) des Alpes Maritimes pour obtenir un rapport d'autopsie de Moana et une expertise vétérinaire des 3 autres orques

**C'est assez !
Rapport d'activités 2023**

RÉTROSPECTIVE

Novembre

9 Novembre

Nouvelle action d'envoi d'e-mails massif aux deux principaux actionnaires de Parques Reunidos pour demander l'arrêt des transferts des orques du Marineland d'Antibes.

18 novembre

Nettoyage de plages à Toulon

19 Novembre

Suite aux signalements de l'association, le Ministère de la transition écologique annonce lancer une inspection pour vérifier l'état de santé des orques au Marineland d'Antibes.

21 Novembre

Présence de l'association au ministère de la transition écologique pour débattre des arrêtés ministériels encadrant la loi visant à renforcer la lutte contre la maltraitance animale votée en novembre 2021.

Décembre

20 Décembre

Ciné-Rencontre à Dijon avec deux classes de primaires après la projection du film d'animation « Katak, le brave béluga », sensibilisation des élèves à la captivité des cétacés par Christine Grandjean

22 Décembre

[Dévoilement des résultats de l'expertise vétérinaire](#) des orques du Marineland d'Antibes.

ÉVÉNEMENTS 2023

2023 a été marqué par plusieurs événements organisés par C'est Assez !



Participation aux événements mondiaux annuels "Japan Dolphins Day" et "Empty The Tanks"

Saisie de la DDPP des Alpes Maritimes pour obtenir un rapport d'autopsie de Moana et une expertise vétérinaire des 3 autres orques

- Les orques du Marineland ont beaucoup souffert cette année et il y a eu beaucoup trop de décès..
- C'est Assez ! a été la première association à alerter sur les transferts des orques vers d'autres parcs.
- Des procédures de justice et des campagnes de mailing intensives ont été lancées pour faire pression sur les gouvernements et actionnaires de parcs.
- Notre partenariat avec le sanctuaire de Lipsi en Grèce continue, et nous avons aussi entamé les discussions avec le sanctuaire de Tarente, en Italie. Affaire à suivre de très près en 2024 !

10 Événements

Dont

- Manifestation contre la chasse aux Dauphins à Taiji
- 2 conférences données par Christine Grandjean présidente de C'est Assez ! concernant l'intelligence des cétacés et le problème de leur captivité.
- Grande soirée projection/débat gratuite du film « Blackfish 2 » en présence de notre parrain Guillaume Meurice
- Ciné-Rencontre avec deux classes de primaires après la projection du film d'animation « Katak, le brave béluga », sensibilisation des élèves à la captivité des cétacés par Christine Grandjean

LANCEMENT DE END THE GRIND

Le Grind est la chasse aux petits cétacés (principalement le globicéphale noir) pratiquée par les habitants des îles Féroé. Notre objectif est de renforcer la lutte contre la pratique du Grind en unifiant les individus du monde entier autour de l'objectif commun de sauver des centaines de petits cétacés.

Nous sommes convaincus que si les militants du monde entier parlent d'une seule voix, au même moment, nous pouvons envoyer un message clair aux autorités féroïennes : les peuples du monde sont unis dans le respect de la vie marine et souhaitent que ces massacres cessent et que cette tradition évolue.

Un site internet dédié

Le site endthegrind.org créé par Aurélie, une de nos bénévoles, permet d'informer, de sensibiliser ainsi que de télécharger différents documents pour participer aux différents événements organisés.



Cliquez sur l'image pour accéder au site internet

Des événements

Des événements seront organisés partout dans le monde le 22 juin, jour de la journée internationale du grind.

Rassemblements physiques et en ligne, manifestations et stands, envoi de courriels à l'ambassade de France au Danemark et aux autorités féroïennes, chacun pourra participer à sa façon et comme il le souhaite.

Le dernier rassemblement a eu lieu sur la fontaine des innocents à Paris où 70 militants ont répondu présent pour lutter contre ces massacres qui n'ont aujourd'hui plus lieu d'être!



PROJETS 2024



Création d'un fonds de dotation

Afin d'être à la hauteur de nos ambitions, notamment avec les sanctuaires, nous avons créé en 2023, un fonds de dotation. Ce fonds permettra d'être admissible à d'autres types de dons.



Partenariat avec Tarente

Une visite est prévue en mai 2024 dans le sud de l'Italie, à Tarente afin de visiter le sanctuaire pour dauphins qui avance très vite. Nous avons hâte de découvrir ce lieu qui accueillera, nous l'espérons très bientôt, des dauphins ayant vécu en captivité pour une douce retraite bien méritée..



Campagne Ours polaire

L'année 2024 sera marquée aussi par les campagnes contre la captivité des ours polaires dans les différents parcs français, dans lesquels ils vivent un stress immense dans des conditions de vie inappropriées loin de leur environnement naturel.



Courses maritimes et collisions

Derrière le divertissement des courses maritimes telles le Vendée Globe se cache une réelle menace pour les cétacés (notamment beaucoup de collisions). Nous souhaitons mettre en lumière la nécessité d'une navigation plus respectueuse de la vie marine.

AUTRES INFORMATIONS

La famille C'est Assez ! s'est agrandie avec toujours plus de nouveaux adhérents à qui nous souhaitons la bienvenue !

Ainsi que l'intégration au sein de l'équipe C'est Assez ! de nouveaux bénévoles :
Laetitia, Claire , Anne, Raphaël, Laurence
Nathalie...



Et toujours plus d'articles sur la [boutique C'est Assez !](#)



CONCLUSION



Cette année 2023, fut pleine de rebondissements, de bonnes nouvelles et mauvaises surprises, mais c'est justement ce qui nous pousse à continuer de nous battre pour ces animaux, pour les cétacés.

Pour mener nos actions à bien, nous avons toujours besoin de vous ! Soutenir C'est Assez ! en 2024 c'est participer activement à la protection des cétacés et de nos amis des mers



Cliquez sur le bouton pour adhérer ou faire un don



REMERCIEMENTS

Nous souhaitons remercier toutes les personnes impliquées dans la protection des cétacés ainsi que celles et ceux qui animent cette association avec passion :

Notre présidente Christine Grandjean, pour son dévouement sans faille.

Notre petite équipe de bénévoles qui fait un travail formidable par amour des cétacés.

Nos coordinateurs David Bey et Mickael Dumas pour leurs actions et leur mobilisation sur le terrain.

Les acteurs politiques qui nous ont aidés dans notre lutte.

Nos partenaires qui nous aident dans nos actions.

Et bien évidemment tous nos soutiens qui font vivre cette association.

***Nous vous remercions pour votre soutien continu
envers nos efforts pour aider les cétacés.***



Coordonnées

C'est Assez !

32, rue Robert Schuman, 21121 Fontaine-Lès-

Dijon

06-74-03-89-77

www.cestassez.fr

contact@cestassez.fr